

Soupçon
Préjugé Imagination

Le voleur de hache



Un paysan ne retrouvait pas sa hache. Il soupçonna alors le fils de son voisin de la lui avoir prise et se mit à l'observer. Son allure était typiquement celle d'un voleur de hache. Son visage était celui d'un voleur de hache. Les paroles qu'il prononçait ne pouvaient être que des paroles de voleur de hache. Toutes ses attitudes et tous ses comportements trahissaient l'homme qui a volé une hache.

Mais, par hasard, en déplaçant un tas de bois, l'homme retrouva sa hache.

Lorsque le lendemain, il regarda de nouveau le fils de son voisin, celui-ci ne présentait rien, ni dans l'allure, ni dans le comportement qui évoquât un voleur de hache.

Parabole* chinoise attribuée à Li Yukou (IVe siècle avant notre ère) Orient,
Les philo-fables, Michel Piquemal, Albin Michel © 2008



Comprendre le texte : Pourquoi, tout d'un coup, le fils du voisin ne ressemble plus à un voleur de hache ?



Débattre : Peut-on juger quelqu'un simplement sur son apparence ?

* Parabole : petit récit sous lequel se cache un enseignement et parfois même une morale.

